



札幌市立幌南小学校 学校だより

幌南

令和7年6月30日発行 NO. 4



7月号

真の「あったかい幌南小」を目指して

担任外 金塚 菜月

5月31日、晴れやかな青空の下、第88回運動会を開催しました。今年度は競技準を低・中・高学年のブロック順ではない形での実施となり、より多くの方の声援がグラウンド中に響き渡りました。子どもたちはたくさんの方に見守られる中で、のびのびと練習の成果を発揮することができました。最後まで温かいご声援をありがとうございました。



さて、今年度の児童会テーマは「じぶん色でえがく あったかい幌南小」です。このテーマは、「一人一人の個性や考えを大切にできるようにしたい」「思いやりや助け合いが全校で溢れるようにしたい」という願いを込めて代表委員会が考案しました。



今年度、私は担任外という立場になり、1年生から6年生まで、全ての学年学級の子とも関わる機会が増えました。各学級で授業をしたり、子どもたちと話したりする中で再認識したことがあります。それは「幌南小には相手のことを思いやる真のあたたかさがある子がたくさんいる。」ということです。

書写の時間に、習字で自分の納得のいく字が書けず落ち込んでいる子に対して周りの子どもたちが「十分上手だよ。でも、もっと上手く書こうとしているのが凄いね。」と声を掛ける場面を見かけました。声を掛けた子からすると、既に上手に書けているという印象を持っているため、「もう、それでいいじゃん。」と言って終わることもできたはずですが、「自分の字に満足していない。」という相手の気持ちを理解し、声を掛けることができていました。

上記の様な「相手の気持ちに寄り添った言葉掛けや行動」は自然にできるようになるわけではありません。学級の中で友達との関わり方を担任と一緒に考える機会を定期的に設けたり、子しんじゅ活動などで相手に合わせた行動を考えられるよう異学年との関わり方について話し合ったりと、学校教育の様々な場面で「相手に寄り添う」経験を積み重ねていくことで育まれていくと考えます。



「こうした方が良いに決まっている。」と、相手の気持ちを考えずに行動することは「真のあたたかさ」には繋がりません。私たち教職員は、これからも代表委員会が掲げる「思いやりや助け合いが全校で溢れるようにしたい」という願いのもと、相手の気持ちに寄り添った真の「あったかい幌南小」を目指して教育活動を行っていきます。

7月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	水泳学習（3・わ・5年）
2	水	全校朝会・生活ふりかえり委員会（5・6年） 挨拶運動（2年～10日） 鉄棒週間（～24日まで）
3	木	
4	金	柏中総合発表会見学（6年）
5	土	
6	日	
7	月	参観・懇談（3・4・5年・わかば）
8	火	水泳学習（2・わ・4年）
9	水	参観・懇談（1・2・6年） 全学年5時間授業
10	木	
11	金	おはなし会 挨拶運動（1年～18日・22日）
12	土	
13	日	
14	月	夏休み図書貸出（低学年）
15	火	夏休み図書貸出（中学年） 水泳学習（1・6年）
16	水	4年水道記念館見学（午前） 夏休み図書貸出（高学年） クラブ（4～6年）
17	木	5年ハローミュージアム（お弁当）
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	海の日
22	火	6年着衣水泳
23	水	クラブ（4～6年）
24	木	
25	金	終業式（給食あり・4時間授業）
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	

就学援助について

6月中旬に「就学援助のお知らせ」を配付し、現在、申請書の提出を受け付けています。**8月29日（金）が提出期限**となっていますので、申請される場合は忘れずにご提出ください。申請用紙は学校でもお渡してきますが、**本校ホームページの「就学援助」**のところから、申請書一式をダウンロードすることができます。提出に関わってご質問やご相談があれば学校までご連絡ください。

7日
9日

参観・懇談

今年度2回目の参観・懇談会を行います。授業内容などの詳細は、先日配付しました「参観便り」でご確認ください。

【参 観】 13:35～14:20（5校時）

【懇 談】 14:30～（30分程度）

【場 所】 各教室

懇談会の時間帯に学校の図書室を開放します。懇談中、お子さんが図書室で待つことが可能ですので、ご希望があれば、**事前に担任まで**お知らせください。

25日

1学期終業式

1学期の終業式は、25日（金）となります。**給食ありの4時間授業**となります。**下校時刻は、13:05頃**となりますので、ご確認をお願いします。

欠席・遅刻・早退の連絡についてのお願い

欠席や遅刻をする場合の連絡は、電話または、すぐーるの「欠席・遅刻連絡」機能を利用してお知らせいただくことになっています。

◆電話 7:45～8:15

◆すぐーる ～8:15

どちらも**当日の朝8:15までに必ずご連絡**をいただきますようにご協力をお願いします。

なお、**8:15以降につきましては、すぐーるではなく電話で、お知らせください。**すぐーるでのお知らせの際、最後に**必ず『送信』ボタン**を押しますようお願いいたします。

上靴についてのお願い

上靴の裏底につきましては、色が**白もしくはゴム製**の物をご使用ください。白やゴム製以外の裏底を使用すると廊下や教室、体育館などに色が移ってしまい、清掃しても綺麗に取れなくなってしまう場合があります。

ご協力、よろしくお願いいたします。

運動会で輝いていたしんじゅっ子

運動会後に保護者の皆様からたくさんのあたたかいメッセージや励ましの言葉をいただきました。本当にありがとうございました。いただいたメッセージは各学年の児童に伝え、次への励みになるように活用させていただきます。その一部をご紹介します。

初めての運動会は終始にっこにこでクラスのお友達と過ごしている姿を見る事ができて安心しました。応援団長や旗を振る児童を見て、息子は憧れを持ち、高学年って格好イイ！！と感じ、また6年生が進行に沢山携わっていて、それがとてもスムーズな進行に繋がっていて、6年生ってすごいなと思い、拝見しておりました。

(1年生保護者)

今年は白組が負けてしまいましたね。しかし、負けてしまった白組の応援団長が言った「赤組おめでとう」は勝った赤組に対しても、負けた白組に対しても、気持ちのいい言葉だったと思います。誰も負けたくないという気持ちは常に持っているはずです。当然勝つ方が嬉しいですからね。時には負けを認めること、勝った相手を褒めることは皆さんのこれからの人生においてとても大切なことだと思います。

(2年生保護者)

団体競技の台風の目では、練習中なかなか上手いかず悩むこともあった様で、ちょっと心配していたけど、本番の頑張っている姿がとっても素敵で感動しました！とてもかっこよかったです！花笠も元気いっぱいの素敵な踊りとバッチリな難しい隊形移動が素晴らしかったです。来年も、一生懸命取り組む素敵な姿を見せてくれることを期待しています。

(3年生保護者)

これまでの練習の成果を感じる、素敵な姿をたくさん観させていただきました。待機場所で互いに「勝とう！」と声を掛け合ったり友だちを応援する姿、本気で悔しがらる姿を見て、この日に向けて仲間としての力が大きく育っていたのだと感じました。どの学年もとっても楽しそうだったし、自分の競技以外の時間も全力でサポートしたり、たくさん応援していたり、みんなで作り上げた素敵な運動会だったし、観戦していた私たちもあつという間の楽しい運動会でした。

(4年生保護者)

高学年になり、徒競走やよさこいなど真剣に全力で向き合う姿に、心が動かされました。応援団の勇ましい姿や、仲間を全力で応援する姿、本当に素晴らしいと感じました。子どもたちの持っている力って想像をはるかに超えてきますね。これからも、それぞれが持っている力をのびのびと生き生きと発揮して行って欲しいなあと強く願っています。幌南小学校の先生方も子どもたちも最高！！黄色帽子の大ファンです。

(5年生保護者)

6学年が一堂に会した運動会。最後の最後に全学年ならではの熱気に触れられてとても幸せでした。魂こもった応援団の応援。十数秒に本気を詰め込んだ短距離走。カラダを大きく使って迫力増したよさこいソーラン。気合いを繋いだミドリレー。競技の合間に下級生を応援する姿も、委員会活動で働く姿も立派でかっこよかったです。感動を有り難う！キラキラの笑顔が眩しくて最高の1日でした。いつも全力でご指導くださる諸先生方にも感謝の気持ちでいっぱいです。本当に、有り難うございました。

(6年生保護者)

選手宣誓の大役、心配でしたが、当日のできている姿に感動しました。本当にかっこよかったです。これからも学校生活を楽しんでね！

(わかば学級保護者)



幌南小学校学校便り 5年生担当

5年生発信プロジェクト

令和7年6月30日(月)

幌南小学校は子しんじゅ活動のとき、微笑ましい光景が広がっています。それは、3年生が1年生を優しく教室まで連れて行ってあげる姿です。少し緊張した様子の1年生の手を、頼もしい3年生がそっと引いてあげる。そんな日々の交流の中で、上級生には思いやりの気持ちが育まれ、下級生は安心感を得ることができます。この温かい関わりが、学年を超えた絆を育み、みんなが安心して過ごせる居場所を作り出しています。また、この関わりは、単なる移動の手伝いではなく、お互いの成長を促し、学校生活を豊かにする大切な時間となっています。

あたたかい学校 ～他学年とのつながり～



面白いイベント盛りだくさん！

幌南小学校には、面白いイベントがたくさんあります。皆さんはどれくらい知っていますか？幌南小学校には逃走中休みというイベントがあります。逃走中休みはグラウンドまたは体育館で、先生たちがハンター(鬼)になり、みんなを捕まえます。毎回ルールが増えたりしてとても楽しいです。そしてイベントのときには、学校中に笑顔があふれています。他にも、学校中に隠れている先生たちの写真を見付ける学校かくれんぼ、子しんじゅのグループで大縄をするきずなわ大会。保護者の方が企画してくれる幌南フェスティバルなど、幌南小学校にはみんなの笑顔を作るイベントがたくさんあります。先週金曜日には子しんじゅ遠足がありました。みなさん楽しむことはできましたか？

美味しく楽しい給食の工夫

皆さんは、幌南小学校の給食の工夫を知っていますか？幌南小学校の給食には、旬の食べ物図鑑やラッキー人参など、楽しいことや勉強になることがあります。ラッキー人参は、わかば学級の皆さんが作ってくれた人参でできます。ラッキー人参は、各クラスに1つ給食の中に入っています。そのラッキー人参が入っていると、おかわり優先権がもらえます。給食には、私たちのために朝早くから食材を受け取り、調理をしてくださっている調理員さんや、2ヶ月前くらいからどんな献立を出すかを学校の行事などに合わせて工夫して考えてくれている栄養士の吉井先生の気持ちや頑張りが入っています。私たちのために給食を作ってくれている人に感謝の気持ちを込めて、「いただきます。」と「ごちそうさま。」を言いましょう。今日の給食は何でしょう？

